

L'excellence du travail, message de Saint Josémaria très à propos pour le Congo

11/06/2006

Josiane Mpeye, médecin au Congo

Josiane Mpeye participait à Rome, le 29 mai dernier, à la présentation des nouveaux projets Harambee. Lors d'une soirée musicale au théâtre Olympique, ce médecin congolais a exposé le projet de création d'un

service d'urgences à Kinshasa, promu par l'hôpital Monkole.

Ce service concerne les mamans avec des enfants en bas âge de trois zones rurales de Kinshasa. Il prêtera assistance médicale à 600 mères de famille et à un millier d'enfants. Dès que les trois petits dispensaires ruraux dépendant de Monkole seront mis en route, ils y recevront des soins médicaux tous les mois

- Docteur, vous avez représenté le centre hospitalier Monkole dont le projet a été sélectionné cette année dans le cadre de Harambee. Pensez-vous que le spectacle et, en général, ce genre de manifestations peuvent avoir un écho dans la société occidentale?

Absolument. Harambee nous offre l'espace de communication pour contacter un public qui ne connaît l'Afrique qu'à travers des lieux communs préfabriqués: une certaine façon de voir et penser Afrique. En

revancha nous avons eu l'occasion de nous adresser directement à un large

éventail de personnes. L'Afrique a donc eu la chance de s'exprimer directement.

- Le projet Harambee est né à la suite de la canonisation de saint Josemaria Escriva, fondateur de l'Opus Dei. Son message de sanctification dans la vie de tous les tours est -il bien perçu dans votre société?

Ce message est très positivement perçu. Après des années de démentèlement, nous tenons à reconstruire notre pays sur de bonnes bases. Cette reconstruction ne sera pas seulement le fruit d'une aide matérielle de l'Occident, mais surtout d'un changement personnel. C'est là qu'est essentiel le message de saint Josémaria Escriva qui vise l'excellence de chacun dans sa propre profession. Il tient à la

responsabilité du service et de l'entraide rendus aussi bien dans la famille que dans la société.

- Le programme que vous avez présenté tourne essentiellement autour d'un projet sanitaire important mais tient aussi à une formation de la personne tout aussi essentielle. Croyez-vous être en mesure d'en venir à bout?

A travers ce projet de santé — création d'un service de consultation d'urgence dans trois quartiers pauvres de la capitale— nous voulons aussi toucher la personne dans sa globalité. La personne, jeune ou vieille, malade ou bien portante, est une richesse pour la société africaine. Dans ces milieux si appauvris, l'appui matériel est important mais il devient parfois secondaire au vu des nécessités humaines. L'attention portée à la personne fait grandir son estime de

soi. C'est un résultat essentiel qui, à mon avis, ne pourra jamais être l'objet des statistiques.

- *Attendez-vous une grande collaboration de la part du public italien?*

Bien évidemment. Une contribution matérielle et morale. Je connais des italiens qui, chez moi, sont entrain d'y laisser leur vie et je les en remercie. Ce que je voudrais faire comprendre c'est que —comme disait le saint Père Jean-Paul II— nous avons besoin d'une solidarité intelligente: porter remède à de vrais besoins.

Nous avons besoin d'aide pour une formation scientifique et éthique solide. L'aspect matériel, nous pouvons nous en occuper nous-mêmes.

- *La devise d'Harambee est « aidez les africains à s'aider eux-mêmes ».*

Pensez-vous qu'Harambee y parvienne ?

J'en suis sûre, d'après ce que je vois depuis que le projet existe/ Ce type de réalisations a un impact réel puisqu'il prépare et encourage les gens sur place. La continuité leur revient et de ce fait la pérennité du dessein est acquise.

Harambee – « tous ensemble pour l'Afrique » — est le projet de solidarité né à l'occasion de la canonisation de Josémaria Escrivá, fondateur de l'Opus Dei, grâce aux dons et aux aides des participants aux cérémonies et de beaucoup d'autres personnes et institutions au cours de ces années.

Donées du projet:

Voici les objectifs prioritaires des médecins de Monkole :

- a) Un programme d'aide aux femmes enceintes (consultations prénatales).
- b) Une couverture de vaccination d'enfants de 0 à 5 ans.
- c) Un programme de vaccination spéciale contre la drépanocytose diagnostiquée en période néonatale.
- d) Protection contre la malaria (toujours présente dans les zones que couvriront les dispensaires projetés).

Cette action est indispensable si l'on veut réduire le nombre des anémies aigues ayant besoin de transfusions d'urgence. Du point de vue social, sera renforcée l'aide à la formation des mamans dans les secteurs : couture, artisanat, fabrication du savon, cuisine de plats locaux, préparation aux travaux d'horticulture, etc. tout cela devant leur procurer des ressources pour accéder aux soins médicaux. La lutte contre l'illettrisme pour la promotion

de la dignité de la femme est aussi prévue dans ce programme.

Davantage d'information :
www.harambee-africa.org

pdf | document généré automatiquement depuis <https://opusdei.org/fr-ci/article/lexcellence-du-travail-message-de-saint-josemaria-tres-a-propos-pour-le-congo/> (06/02/2026)